

Lille



En 1811 construction de La Manufacture dans le vieux Lille entre la rue des Ponts neufs et la rue des Bateliers près de l'église de la Madeleine. Elle fabriqua tous les produits couramment consommés et plus spécialement des tabacs dits de « cantine » destinés, d'un part aux troupes et aux hospices et, d'autre part, aux zones frontalières où leur prix réduits était censé repousser la concurrence des tabacs de contrebande..

Entre 1960 et 1963 construction de la nouvelle usine de plain-pied sur le site Lille/Ronchin. Désaffectée depuis 1965, l'ancienne manufacture est démolie en 1972.



Le 31 août 2005 c'est la fermeture du site lillois, 541 personnes doivent partir. L'usine fabriquait essentiellement des cigarettes brunes, même si le lancement des Gauloises blondes avait été une réussite.

En 2009 sur le terrain de 19 hectares où elle était implantée, le groupe Décathlon a acheté le site et a transformé le lieu en « b'Twin village », du nom de sa marque de vélos.